

## “Bolivia se respeta, no somos Cuba ni Venezuela”, cantaban policías y civiles

Evo Morales renunció el domingo 11 de noviembre, el mismo día en que había llamado a nuevas elecciones, después de tres semanas de manifestaciones públicas exigiendo su renuncia por fraude electoral en las elecciones presidenciales del 20 de octubre pasado. Habría sido difícil imaginar que 20 días después de esas elecciones que en la ciudad de Cochabamba – el corazón de Bolivia– policías y civiles cantarían a coro: “Bolivia se respeta, no somos Cuba ni Venezuela”.



La pérdida del poder de un socio como Evo Morales representa un marcha atrás para la mafia castrista y su satrapía venezolana y un paso hacia adelante para la democracia en Latinoamérica.

El anuncio de hacer nuevas elecciones lo hizo Morales pocas horas después de que la Organización de Estados Americanos (OEA), hiciera pública las conclusiones de su Análisis de Integridad Electoral en que indica que en los comicios del pasado 20 de octubre era “improbable estadísticamente” que Evo Morales pudiera haber ganado en la primera vuelta y que la manipulación del sistema informático que computó los resultados fue de tal gravedad que debía ser rigurosamente investigada para definir la responsabilidad de los hechos.

El informe de la OEA afirma la existencia de actas con alteraciones y firmas falsificadas que también impactaron la integridad del cómputo oficial. El secretario general de la OEA, Luis Almagro, ha logrado un éxito contundente con el manejo de esta crisis en Bolivia.

En la noche de la votación del pasado 20 de octubre, con el 84% de los votos escrutados, Morales lideraba el conteo con un 45,28% frente al 38,16% de su oponente, el socialdemócrata Carlos Mesa, cifra que no le daba el triunfo a Morales porque tenía que tener una diferencia del 10% para evitar una segunda vuelta electoral. En ese momento la diferencia era de 7.12%. Sorpresivamente el Tribunal Electoral suspendió el conteo y al siguiente día ya Morales casi llegaba al 10%



exigido por ley para ganar en la primera vuelta. Cinco días después, el viernes 25 de octubre Morales fue declarado el ganador con el 47,08% de los votos frente a 36,51% de Mesa. La reacción de la oposición fue inmediata exigiendo la renuncia de Morales. La Unión Europea, Colombia, Argentina, los Estados Unidos y la OEA demandaron un escrutinio independiente de los votos. Ante semejante presión la OEA logró firmar un acuerdo con el gobierno de Morales para hacer un auditoraje de la votación.

Las manifestaciones en las ciudades y pueblos de Bolivia fueron aumentando en intensidad, la ola de indignación popular en las calles tenía ya paralizada a Bolivia. Evo Morales llevaba 13 años en el poder después de haberse reelegido una vez más en contra de un plebiscito en febrero de 2016 en el cual la mayoría del pueblo boliviano votó en contra de su reelección.



Ante las protestas por el fraude del 20 de octubre el poder de Morales fue erosionándose a paso rápido al punto que no había podido llegar a la Casa Presidencial. El ejército del país sudamericano advirtió el sábado 9 de noviembre que no reprimirán al pueblo:

*“Ratificamos que nunca nos enfrentaremos con el pueblo a quien nos debemos y siempre velaremos por la paz”,* dijo en un comunicado el comandante general de las Fuerzas Armadas bolivianas, Williams Kaliman, indicando también que *“Los actuales problemas generados en el ámbito político deben ser solucionados en el ámbito de los más altos intereses de la patria antes de llegar momentos irrever-*

*sibles”.* El general Kaliman hizo la declaración acompañado del alto mando militar del país. Esta declaración del ejército representó un distanciamiento con Evo Morales y le hacía saber a los bolivianos que las fuerza armadas no se prestarían para reprimir a los manifestantes. Este hecho, más el apoyo de la policía a las manifestaciones en varias partes del país dejaron a Morales sin capacidad para doblegar la protesta por la fuerza. Hasta la Central Obrera Boliviana le retiró su respaldo y le exigió su renuncia.



Su anuncio de nuevas elecciones fue en realidad una capitulación y su renuncia a la presidencia un reconocimiento de que no tenía los medios para controlar la situación. Los bolivianos estaban convencidos de que un fraude electoral de tal magnitud no podía haber sido perpetrado sin las instrucciones de Evo Morales, por lo que su candidatura en unas nuevas elecciones era una posibilidad utópica.

Evo Morales y sus socios en La Habana y en Venezuela jamás calcularon que Bolivia podría dejar de ser un aliado en su planes demagógicos. La valiente resistencia del pueblo boliviano y el apoyo que recibió de las fuerzas armadas y de la policía boliviana son un ejemplo a seguir por las fuerzas armadas cubanas y venezolanas. Lo que parecía muy difícil de lograr en Bolivia o casi imposible, es hoy una realidad gracias a la unión del pueblo y los militares en apoyo a la libertad y la democracia.

El partido Cuba Independiente y Democrática (CID) felicita al pueblo boliviano y lo acompaña en estos momentos de alegría y esperanza en un futuro de libertad progreso y justicia para todos los bolivianos.

***Patria, Pueblo y Libertad***

**“Cuando a un pueblo se le quita el derecho al voto se le pone un fusil en la mano”.**

**José Martí**

## Exigimos un área céntrica y limpia o entregaremos la patente

Ciego de Ávila, 5 de noviembre 2019. A: Asamblea del Poder Popular Municipal Baraguá a la Oficina de trabajo y seguridad social. Yo, Lucía Ramírez Arango, dirección calle 9na final, Gaspar, Municipio Baraguá me desempeño como cuenta propia en venta de artículos para el hogar. Me dirijo a este órgano para hacer formal la queja presentada por varios cuenta propias del municipio a la actual presidenta de esta Asamblea. Exigimos se acondicione un área céntrica y limpia, con techo que nos permita trabajar una larga jornada o nos veremos obligados a entregar la patente y vender de manera ilegal. Usted, presidenta de este órgano, ha asignado para nosotros un área apartada al centro de la ciudad, expuestos al sol, al polvo, a la lluvia, sin tener en cuenta que los impuestos que pagamos a la ONAT son bien altos y nuestras ventas se están viendo afectadas por la corta jornada que podemos trabajar, que en ocasiones son tres horas al día. La creación del cuenta propia llego cuando las empresas estatales dejaron

desempleados a miles de profesionales, obreros calificados, técnicos medios y para sobrellevar la crisis que el mismo gobierno había creado, permitieron que todo el que pudiera financiarse un negocio aprobado por la administración de trabajo y pagara los impuestos establecidos por la ONAT podía ser cuenta-propista.

El sector cuenta propia a pesar de ser esclavizado por las autoridades locales y inspectores estatales con sus imponentes multas, ha sobrevivido brindándole al pueblo variedades de ofertas con un precio menor al que ofertan las tiendas estatales recaudadoras de divisas.

El cuenta propia tiene que autoabastecerse por su cuenta, el estado no nos provee de ningún insumo y aun así son muy estrictos con sus impuestos. No se nos permite poner un local en la calle dónde el negocio pueda ser más productivo. Por todo lo planteado y por la importancia que tiene el sector cuenta propia para el pueblo, exigimos se acondicione un



área céntrica y limpia, con techo que nos permita trabajar una larga jornada o nos veremos obligados a entregar la patente y vender de manera ilegal.

Les pedimos nuestro reclamo sea analizado lo antes posible por la oficina de la Administración de trabajo. Esperamos atentamente su respuesta, los cuentapropistas: Lucía Ramírez Arango, Leónides Carcasés, Mailín García, y Chabela Cañete. Por el Coordinador Nacional de la Defensoría del Pueblo: Yasmani Díaz Romay y los defensores Zulema Hernández López y Yuniel Wuenschen Correa.

[CubaCID.org](http://CubaCID.org)

## La mafia castrista denuncia golpe de estado en Bolivia



**Minrex: Cuba denuncia golpe de Estado en marcha contra Evo Morales, Presidente de Bolivia**

El pasado 20 de octubre, en una jornada electoral caracterizada por una amplia participación popular, el pueblo boliviano eligió, como Presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, al hermano Evo Morales Ayma. La histórica victoria de Evo, contra las maniobras de la derecha interna y regional, el Imperialismo y una intensa guerra mediática, es también un triunfo de toda la Patria Grande.

Desconociendo a las instituciones electorales y el mandato popular expresado en las urnas, sectores de la oposición boliviana, con el apoyo y conducción de los EE.UU. y de oligarquías regionales, han puesto en marcha un golpe de estado con el objetivo de escamotearle al pueblo boliviano el resultado elec-

toral. La estrategia golpista opositora ha desatado en ese país intensas jornadas de violencia, que han costado muertes, cientos de heridos y expresiones condenables de racismo hacia los pueblos originarios.

El Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, ha declarado que está en marcha un golpe de estado contra el Presidente legítimo de Bolivia y que la oposición se niega a reconocer su derrota en las urnas y acude a la violencia y la fuerza contra el orden constitucional.

Denunciamos enérgicamente el golpe de Estado en marcha contra el Presidente legítimo de Bolivia y llamamos a todos los sectores involucrados a detener esta peligrosa maniobra, que constituye una amenaza para la estabilidad de Bolivia y de toda la región.

Apoyamos el llamado del presidente Evo Morales Ayma, que en una demostración más de ecuanimidad y estatura política, convocó a las fuerzas políticas a una mesa de diálogo por la paz de Bolivia, llamó a los organizadores de las

protestas violentas a una “profunda reflexión”

e instó al pueblo a movilizarse para defender la democracia.

Manifestamos el firme respaldo del gobierno y pueblo cubano al hermano Evo Morales Ayma, legítimo Presidente electo de Bolivia y al Proceso de Cambio que este conduce en favor de las grandes mayorías, el cual muestra éxitos inobjectables en un admirable crecimiento económico y en los extraordinarios avances sociales alcanzados, en particular la reivindicación de los pueblos originarios. Hacemos un llamado a la Comunidad Internacional a ponerse del lado de la legalidad y la paz, en observancia del Derecho Internacional y los postulados de la Proclama de la América Latina y el Caribe como Zona de Paz y a condenar la aventura golpista del imperialismo y la oligarquía. La Habana, 9 de noviembre de 2019



## ¿DÓNDE ESTÁ EL GOLPE DE ESTADO ?

No hubo en Bolivia ningún golpe de estado. No hay un militar a cargo del gobierno. Lo que hay es un vacío de poder que están tratando de resolver rápidamente los políticos con procedimientos democráticos para realizar elecciones presidenciales lo antes posible. Con la mentira del golpe de estado quieren enmascarar el fraude de Evo Morales y sus

violaciones a la Constitución. Con la mentira del golpe de estado quieren justificar la violencia con la que Morales creyó que volvería al poder desde la zona cocalera adonde fue a organizarla. La violencia con que él y sus compinches de la mafia castrista en Cuba y Latinoamérica piensan debilitar al país para propiciarle otro intento de toma del poder desde su exilio.

